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Une école qui commence à être toute
belle... 

Des petits travaux sont toujours en cours au
sein de l’école, même s’ils sont minimes :
peinture, carrelages, finitions... La cuisine
est aussi en train d’être aggrandie pour le

plus grand bonheur des cuisinières ! 
Le bilan de la construction de l’école arrivera

courant janvier.

Un point sur l’effectif de l’école 
216 enfants 
de 3 à 15 ans
de la petite section de maternelle au CM2 
2 niveaux de classe spéciale 
16 enseignants 
12 classes 
4 cuisinières / agents d’entretien
 

L’équipe des Loustics sous le Baobab vous souhaite
de belles fêtes de fin d’année. C’est parti pour 2024 ! 

Les enfants viennent de réaliser les
premières compositions de l’année

scolaire et ont enchaîné sur les
fêtes de Noël ! 

Sortie à Gorée et entrée au collège 

Les candidates à l’examen de fin d’école élémentaire se sont
rendues sur l’île de Gorée; île chargée d’histoire.

Au programme : découverte du TER, déjeuner au restaurant,
baignade, promenade sur l’île. De quoi passer un bon moment
avec le personnel de l’école, en dehors du cadre ordinaire. Elles

étaient ravies !

Les choses sérieuses ont maintenant commencé avec l’entrée au
collège...  



Opération courriers

Tous les élèves de l’école ont reçu le
courrier de leur parrain  C’était
l’occasion de montrer, partager ou
lire sa lettre à ses camarades. Ils ont
ensuite tous répondu en
autonomie, par un dessin (ou
gribouillables) ou une lettre un peu
plus construite (avec des fautes
d’orthographe bien sûr !) 
Les opérations courrier sont
l'occasion d'établir un échange
privilégié entre parrains et élèves,
sur la famille, l’école, le milieu de
vie… Les enfants sont à chaque fois
très contents d'avoir de vos
nouvelles.

Gouvernement scolaire

En début d’année, un gouvernement scolaire a été élu au sein
de l’école Yaye Mariama Ba. Une présidente, ses conseillers, et
les ministres vont alors mettre en place des projets au sein de

l’école, en concertation avec leurs enseignants référents.
Une manière de rendre les élèves acteurs de leur école,

acteurs de leur avenir, de leur vie. Un premier pas vers le
fonctionnement d’une démocratie…Quelques actions déjà

effectuées : mise en place de bibliothèques dans les classes,
entretien des plantes de l’école, et ils ont encore pleins d’autres

idées ! 

30 enfants sont encore en attente de
parrainages, nous continuons activement

notre recherche de parrains !
Merci pour votre aide !  



Marathon des écoles. 
   La solidarité internationale

appliquée au sport : deux pays, deux
écoles qui courent pour le même

projet. C’est ensemble qu’on réussit
 Grâce à ce projet, nous avons récolté
de l’argent pour les petits déjeuners à

l’école 

Petit point sensibilisation
Présentation de l’association aux enfants du primaire  et

du collège. À l’occasion de ce nouveau partenariat, les
enfants de l’école vont mener au cours de l’année

différentes actions. Objectif :   financer les fournitures
scolaires des lousticis pour la rentrée 2024 ! 

Bravo à eux !

L’association continue de vendre des objets.
Merci à nos bénévoles pour ces évènements et

aux couturières pour la fabrication... 

Les droits des enfants sont importants
et les enfants en parlent. Une vidéo est

disponible sur les réseaux sociaux.  

Le concours de dessin à
l’occasion de la journée de la
générosité a été renouvelé...

Merci à tous pour votre
participation et vos

magnifiques oeuvres et
messages ! Nous revenons vers

vous très vite. 



Il y a aussi eu du
nouveau 

côté santé !  

Les classes de CE1 et CE2 ont
participé à un atelier sur la

sensibilisation à l’hygiène dentaire.
C’était l’occasion d’apprendre (ou de
revoir) l’importance du brossage de
dents, et surtout comment bien le

faire! 

Visites médicales ORL
Le 27 octobre dernier, 35 enfants

pré sélectionnés, ont été
examinés par Nora, chirurgien
ORL. Suite à ces visites, nous

avons relevé que certains enfants
ont besoin de soins voire de

petites interventions chirurgicales
(des amygdales ou des

végétations par exemple). Ces
soins sont financés par la caisse

de solidarité de l’association.
Merci encore à Nora pour ce

projet.

Journées médicales annuelles 
Comme chaque année, nous avons pesé et
mesuré les enfants de l’école, avec comme

nouveauté la mesure du périmètre brachial.
Cette action s’inscrit dans notre programme de

lutte contre la malnutrition. Grâce à ces mesures,
nous allons pouvoir établir un rapport qui nous

permet de suivre l’évolution de la croissance
nutritive des enfants, de vérifier l’actions des
goûters donnés à l’école et d’éventuellement

repérer les enfants en situation de dénutrition.  



https://les-loustics-sous-le-baobab.com 
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Les loustics sous le baobab
 

NOUS CONTACTER

Emilie

Après un premier séjour en février 2022, et un deuxième en octobre 2022, je suis retournée au village
aux vacances de la Toussaint. 
Le travail d’équipe mené est fructueux. 
D’ailleurs, nous sommes une grande équipe : l’équipe des enseignants, l’équipe d’enfant d’abord,
l’équipe des loustics, mais aussi et surtout l’équipe des parrains, sans qui rien ne serait possible.
Chacun d’entre vous soutient un enfant, son avenir, son quotidien. 
En février 2022, mon arrivée dans le village et dans l’école m’ont beaucoup perturbée. C’est à l’extrême
opposé de nos normes occidentales. Comparer n’est même pas envisageable. En tant qu’enseignante,
j’étais troublée par la pédagogie appliquée, qui s’oppose encore une fois complètement aux
fonctionnements pédagogiques occidentaux.
À ce moment là, certaines classes étaient encore très agitées : les règles scolaires étant très contraires
aux normes du domicile, les enfants étaient perdus. L’équipe enseignante n’était pas stabilisée,
certains débutaient. Toutefois, les valeurs du projet étaient déjà installées : l’équipe était solidaire et
bienveillante, les enseignants s’entraidaient déjà.
Aujourd’hui, le changement m’a marquée. L’ensemble des classes, y compris les plus petites, sont
sereines et vraiment calmes. J’y ai vu des enseignants connectés à leurs élèves, proches, liés par de
l’affect. Les enfants sont en progrès et ont envie d’apprendre. Ils sont investis et participent volontiers.
Le niveau de français (la langue nationale officielle) a nettement augmenté. Le fonctionnement
quotidien de l’école est solide, tous les acteurs ont leur place. Le personnel de cuisine est génial
également, poursuit les mêmes valeurs que l’équipe enseignante. 
Les enfants se sentent bien à l’école. C’est également pour cela que le gouvernement scolaire a été mis
en place : pour que les enfants deviennent encore plus acteurs de l’école.
Entre les enseignants, c’est l’entraide qui prime. Si l’un d’entre eux rencontre des difficultés dans sa
classe, il ne sera pas jugé par les collègues mais aidé, par l’un d’entre eux ou par le conseiller
pédagogique. Ils ont une très bonne communication. C’est un travail d’équipe, tout le monde est
essentiel pour le projet. 
L’école Yaye Mariama Ba a un joli avenir, il est construit par les enfants ; eux mêmes soutenus et
valorisés par l’équipe pédagogique. 
J’ai hâte de retourner dans cette école, dans laquelle on se sent bien.

Le volontariat des membres
des Loustics 

Christie

En novembre 2023, je suis retournée pour la deuxième fois au village. Accompagnée de deux volontaires infirmières

très motivées, Lora et Suzana, nous avons pu mettre en place de nombreuses missions autour de la santé. 

Les journées médicales étaient le point le plus important de mon séjour: cette action annuelle nous permet de suivre

l’état de croissance nutritionnelle des enfants, et chaque année il me tarde de voir les résultats. Toutefois, je n’ai pas eu

besoin de chiffres pour voir que les enfants avaient tous beaucoup grandi depuis ma première venue en juin 2022! Le

rapport concernant ces résultats arrivera début 2024 je l’espère. 

Avec les filles, nous avons pu également profiter de ce temps pour trier et organiser la pharmacie de l’école. Aussi,

nous avons animé une sensibilisation à l’hygiène bucco-dentaire pour les classes de CE1 et CE2. 

Un de mes principaux constats, que partagent avec moi les nouveaux venus ou des visiteurs de l’école, est sans appel:

les enfants sont heureux dans cette école, ils ont l’air épanouis et sentent bien. 

De plus, quand un professeur pose une question dans une classe, c’est une armée de mains levés qui se bat pour

répondre à la question ou pour passer au tableau: on ressent vraiment l’envie d’apprendre. Ils sont investis et c’est

grâce au travail mené par l’équipe pédagogique et à leur lien avec les élèves.

Au retour de ce voyage, cela donne encore plus envie de continuer à s’investir et poursuivre ses efforts pour l’école

Yaye Mariama Ba. Comme Christie, je pense déjà au prochain voyage; j’ai hâte de retourner dans cette école de

sourires. 


